

Juan-Luis BARBOLLA

Chef d'équipe gouvernance et économie
Délégation de l'Union européenne en République du Bénin

**Cérémonie de Remise de matériels informatique et
mobilier de bureaux aux Structures
d'Accompagnement à l'Entrepreneuriat
Innovant (SAEI) du Projet Digiboost**

Cotonou, le 13 octobre 2023

Monsieur le Directeur de la Digitalisation, représentant de Madame le Ministre du Numérique et de la Digitalisation

Monsieur le Représentant Résident d'ENABEL

Monsieur le Président de la Fédération des SAEI

Mesdames, Messieurs

Chers invités,

J'ai l'honneur et le plaisir d'être parmi vous aujourd'hui et de prendre la parole au nom de l'Union européenne à l'occasion de la cérémonie de remise de matériels informatiques et mobiliers de bureaux aux Structures d'Accompagnement à l'Entrepreneuriat dans le cadre du Projet d'appui au renforcement de l'écosystème de l'économie numérique au Bénin (DigiBoost). Ce projet est financé par l'Union européenne à hauteur de 2,8 millions d'euros (soit 1,8 milliards de FCFA) dans le cadre du Programme pour la compétitivité en Afrique de l'Ouest (WACOMP) sur le 11^{ème} Fonds européen de développement.

Le secteur du numérique au Bénin a une importance stratégique dans l'amélioration de la compétitivité du pays. Le gouvernement s'est doté d'une politique dans le secteur de l'économie numérique qui commence à porter ses fruits et qui contribue au développement économique et à la modernisation du pays. Des progrès sur le plan réglementaire, de la connectivité et des infrastructures digitales, et de la prestation des services en ligne et du e-gouvernement sont évidents. La promotion de l'entrepreneuriat numérique et la digitalisation des entreprises ont connu également des évolutions positives au cours de ces dernières années.

Le projet DigiBoost est mis en place pour renforcer l'écosystème de l'économie numérique au Bénin par l'appui aux Structures

d'Accompagnement à l'Entrepreneuriat Innovant (SAEI) comme les incubateurs, les accélérateurs, les espaces de co-working et les fablabs, parmi autres, avec une attention particulière portée aux impacts économiques et sociaux de ces activités. Je suis convaincu que ceci contribue à propulser le Bénin dans la région et à l'international.

Le Digiboost est complètement en phase avec le PAG 2021 - 2026 au Bénin et aussi avec les priorités globales de l'Union européenne dans la mise en œuvre de la coopération internationale. Au travers de ce projet, l'Union européenne exprime une fois de plus son soutien à travailler sur les questions relatives à l'économie numérique au service de la compétitivité, de l'entrepreneuriat et de l'emploi (notamment des jeunes et des femmes) et de l'innovation, toujours dans une logique de partenariat efficace et sur le long terme. A titre de rappel, l'Union européenne poursuit un modèle qui place l'humain au cœur des développements technologiques et nos actions doivent se concentrer sur la promotion d'une utilisation ouverte, sécurisée, neutre et inclusive des technologies numériques.

L'activité que nous organisons aujourd'hui porte sur le renforcement technique, organisationnel et des procédures de SAEIs sur tout le territoire national, afin que l'offre de services aux start-ups soit plus structurée et de qualité. En effet, les Structures d'Accompagnement à l'Entrepreneuriat Innovant (SAEI) ont bénéficié des activités de formation et de sensibilisation et se positionnent désormais comme des acteurs essentiels de l'écosystème béninois.

Nous sommes convaincus qu'avec les équipements IT et mobiliers que nous remettons aujourd'hui, les SAEIs seront mieux outillées pour continuer leur travail et pour adresser les besoins des starts-ups locales,

contribuant ainsi à la transformation progressive de l'économie nationale vers le digital. Malgré sa petite taille, l'écosystème du numérique du pays est émergent, dynamique et dispose du potentiel pour répondre à la demande croissante des services digitales et innovants surtout parmi les jeunes.

Je voudrais terminer en remerciant le Ministère du Numérique et de la Digitalisation (MND) et l'Agence belge de développement (ENABEL) pour leur engagement tout au long de la préparation du projet ainsi que pour l'organisation de cet évènement.

En fin, je voudrais surtout encourager les SAEIs, les start-ups et tous les acteurs de l'écosystème du numérique au Bénin à continuer leur proactivité, dynamisme, ainsi que leur travail au quotidien et leur volonté à faire progresser davantage un secteur clé qui contribue au développement économique et social du pays.

Vive le partenariat entre le Bénin et l'UE

Je vous remercie de votre aimable attention.